

## AML Info, mai-juin 2016

### Les élus locaux réunis à Gien le 2 avril pour l'assemblée générale de l'AML



Ce ne sont pas moins de 500 participants qui ont répondu présents ce 2 avril 2016 à Gien lors de l'assemblée générale de l'Association des Maires du Loiret.

Afin de dynamiser cette rencontre et favoriser les échanges entre les participants, une nouvelle formule a été mise en place. En effet, la matinée s'est transformée en journée entière et a permis notamment aux élus de bénéficier de plus de temps d'échanges avec les 42 partenaires représentés. Egalement, 8 ateliers thématiques étaient proposés. Animés par le Centre de gestion de la fonction publique territoriale du Loiret, la Caisse d'Épargne Loire Centre, ADS Cam, ERDF, l'Agence de Développement et de Réservation Touristiques du Loiret, Colas Centre-Ouest, la Fédération du BTP Loiret et l'Agence France Local, les partenaires de l'AML, ils ont réuni plus de 200 participants.

Au vu des retours d'ores et déjà disponibles, il apparaît que cette nouvelle formule a été quasi unanimement appréciée.

S'agissant de l'Assemblée proprement dite, après avoir souhaité la bienvenue aux participants, **Christian Bouleau**, maire de Gien, a axé son propos sur le rôle essentiel de proximité du maire vis-à-vis de ses concitoyens, particulièrement en ces temps où pèsent les poids des normes et les lourdeurs administratives.

Après avoir présenté l'actualité de l'Association pour l'année passée et les orientations pour les mois à venir, **Frédéric Cuillerier**, président, a insisté sur le rôle essentiel des maires. Afin de leur permettre de travailler dans un environnement plus serein, il a appelé de ses vœux une triple pause : une pause dans la réforme des collectivités locales, une pause dans la baisse des dotations de l'Etat et une pause dans la création de nouvelles normes. Il s'agit là finalement de redonner à la commune stabilité et liberté, d'autant que l'Etat a besoin de cette force de proximité que constituent tous les bénévoles réunis dans le cadre d'un mandat local, communal et/ou intercommunal.

Ensuite, le journaliste **Jean Dumontel** a invité **Philippe Laurent**, secrétaire général et président de la commission des finances de l'AMF et maire de Sceaux, **Frédéric Cuillerier**, président de l'AML, **Éric Deligé**, sénateur du Loiret, **Charles-Éric Lemoignan**, président de l'ADCF et de l'Agglo Orléans - Val de Loire, **Dominique Douvilliers**, maire de la commune nouvelle Le Mascherbon, et **Jean-Marc Cléop**, maire de Jargeau, à intervenir autour du thème du ou des impacts sur les communes et intercommunalités du Loiret de la réforme de la répartition globale de fonctionnement.



**Hugues Saury**, président du Conseil départemental du Loiret, a ensuite évoqué plusieurs sujets tels que la loi NOTRe, les difficultés budgétaires du département ou encore les négociations engagées avec l'Etat. Il a par la suite débatté les actions menées en faveur des communes du Loiret, notamment sa politique renouvelée de soutien aux communes rurales.

Pour conclure les débats de la matinée, **Nicéphore Médéah**, préfet de la Région Centre - Val de Loire et du Loiret, a rappelé l'objectif qu'il s'est fixé dès sa nomination, à savoir d'« aller vers les élus pour toucher, comprendre et mesurer la réalité des problèmes du quotidien et pouvoir apporter les solutions les mieux adaptées dans un souci de bon sens et d'efficacité ».

Au regard du succès rencontré, le format adopté cette année devrait être reconstruit et l'AML vous donne donc rendez-vous le samedi 25 mars 2017 à Gien pour sa prochaine assemblée générale.